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JERUSIA ARRUDA

O Departamento de Desenvolvimen-
to Regional do Codanorte realizou, nesta 
quarta-feira (10), o Lançamento do Servi-
ço de Inspeção Municipal Consorciado 
(SIMC), em São Francisco.  Esta é a pri-
meira cidade, dos 24 municípios que vão 
implantar o SIMC. 

A dívida de Minas Gerais 
com a União pautou o encontro 
do vice-governador, professor 
Mateus Simões (Novo), com o 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), nesta quin-
ta-feira (11). 

A Prefeitura de Montes Claros, através do Programa de Investimento no Cidadão (PIC), anunciou, na manhã dessa 
sexta-feira, 12, a construção de quatro novas unidades de ensino e duas Unidades Básicas de Saúde, com investimento de 
cerca de R$ 31 milhões, recursos do Tesouro Municipal.

Departamento de Desenvolvimento Regional faz 
lançamento do serviço de Inspeção Municipal 
Consorciado

Prefeitura anuncia investimento de 
cerca de R$ 31 milhões

Governo de Minas Gerais busca 
alternativas para dívidas do estado

REGIONAL 4

REGIONAL 9

Universidades federais 
marcam greve para hoje
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REGIONAL 9

SAÚDE 5

Prefeitura anuncia 
asfaltamento de ruas 
para a comunidade de 
Monte Alto

Jogos Escolares 
Municipais de Montes
Claros expandem-se com 
sucesso

Minas Gerais encerra 
1º trimestre com alta de 
5,94% na abertura de 
empresas 

O Norte de Minas foi a única região que abriu 
menos empresas no comparativo do período, com 
queda de 9,84%. 

Ser diagnosticado com a doença de Parkin-
son não é nada fácil, mas o paciente pode ter 
qualidade de vida significativa se o quadro 
clínico for descoberto no tempo correto e, 
dessa forma, iniciar o tratamento adequado o 
quanto antes. 

DOENÇA DE PARKINSON

Estima-se que 10 
milhões de pessoas 
vivem com essa 
enfermidade

Na quinta-feira (11), professores da Universidade Federal de Minas Ge-
rais – UFMG aprovaram adesão à greve que está marcada para a próxima 
segunda-feira (15). Foram 228 votos à favor contra 140. Eles reforçam os 
servidores administrativos da UFMG que já estão há cerca de um mês em 
paralisação. Ao todo, professores de 17 universidades e dois institutos 
federais estão apoiando a greve. Segundos os profissionais, o objetivo da 
greve é reivindicar o reajuste salarial e equiparação dos benefícios dos 
servidores públicos federais àqueles concedidos ao Legislativo e Judiciá-
rio, ainda nesse ano de 2024.
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Uma reflexão sobre o 
poder do segredo

Entre cafés e fofocas no Poder 
Público e nas Igrejas

Diálogo agro, ciência e sociedade urbana 
um encontro marcado pela história

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

CESAR BORGES DE SOUSA
PRESIDENTE DA REDE SOJA SUSTENTÁVEL

2 OpiniãO

Me indagaram dia desses por 
que é difícil se guardar um segredo. 
Sorrindo, respondi: o segredo en-
tre duas pessoas só estará guardado 
se uma delas estiver morta!

Ah, o segredo! Que mistério in-
trigante que habita os recônditos da 
alma humana! Essa ideia de que os 
segredos têm vida própria, que têm 
o poder de se protegerem a si mes-
mos, é uma daquelas reflexões que 
nos fazem coçar a cabeça e pensar 
sobre a complexidade da vida.

Olha só, a gente sabe que os se-
gredos são como tesouros guarda-
dos a sete chaves. E não é só isso, 
eles têm uma habilidade impressio-
nante de se manterem escondidos, 
mesmo diante de todos os esforços 
para revelá-los. É como se tivessem 
uma armadura invisível, prontos 
para se defenderem de qualquer 
tentativa de descoberta.

Na prática, a gente vê isso acon-
tecer o tempo todo. Seja naqueles 
segredinhos entre amigos, nas fo-

focas de corredor ou até mesmo 
nos grandes mistérios que cercam 
os segredos de Estado. Os segredos 
têm seus próprios mecanismos de 
proteção, como se fossem guardi-
ões de uma fortaleza impenetrável.

Mas vamos além, meus amigos! 
Porque o segredo não é só uma 
questão prática, é também uma 
jornada filosófica profunda. Ele 
nos faz questionar a natureza hu-
mana e nossa relação com a verda-
de e a transparência. Às vezes, o se-

gredo é visto como uma forma de 
controle, uma maneira de exercer 
poder sobre os outros.

E olha só que interessante: o 
segredo é um verdadeiro parado-
xo. Enquanto é guardado a sete 
chaves, ele também carrega dentro 
de si o potencial de ser revelado. 
É como se fosse uma caixa de Pan-
dora, pronta para abrir suas asas 
e liberar todos os mistérios que 
guarda em seu interior.

E aí, minha gente, vem a ques-

tão ética. Quando é justo manter 
um segredo? Até que ponto ele é 
uma forma de proteção ou uma 
forma de manipulação? Essas per-
guntas nos fazem refletir sobre os 
valores que orientam nossas ações 
e decisões, sobre o que é certo e 
o que é errado quando se trata de 
segredos.

O segredo nos desafia a exami-
nar nossa relação com o conheci-
mento, a verdade e a confiança. 
Ele nos lembra que, por trás de 

cada segredo, há uma história, um 
poder, uma responsabilidade. E 
quem sabe, ao entendermos me-
lhor essa dança entre o oculto e o 
revelado, possamos encontrar um 
equilíbrio entre a necessidade de 
proteger certas informações e a 
importância da transparência e da 
honestidade em nossas relações.

Se quisermos que algo fique 
oculto, guardemos para nós mes-
mos e torçamos para não falarmos 
enquanto dormimos.

No próximo dia 15 de abril, 
São Paulo será palco do lançamen-
to da Rede Soja Sustentável, um 
marco que concretiza um sonho 
idealizado há mais de uma déca-
da pela genialidade estratégica de 
Alysson Paolinelli, fundador do 
Instituto Fórum do Futuro.

Este evento representa a im-
portância da união de esforços en-
tre a Ciência Tropical, os setores 
público e privado, as agências de 
fomento e o Terceiro Setor, com 
o objetivo de construir uma socie-
dade mais equitativa. É uma tenta-
tiva de pacificar o diálogo entre as 
potencialidades do mundo rural e 
os anseios urbanos por alimentos 
mais saudáveis, produzidos de 
forma menos desigual e embasa-
dos pela ciência - algo indispen-
sável para enfrentar as mudanças 
climáticas.

O Brasil já detém um agronegó-
cio tecnológico e sustentável que 
serve de exemplo para o mundo. 
Possuímos conhecimento, mode-
los de gestão e tecnologias únicas 
capazes de responder aos grandes 
desafios globais. Como afirmava 
Paolinelli, “o mundo tropical não 
é um problema, é uma solução”. 
No entanto, para alcançar nosso 
potencial máximo, é fundamental 
unir esforços e promover uma co-
municação eficaz entre diferentes 
setores da sociedade.

Em um momento desafia-
dor, onde milhões de brasileiros 
emigraram, os investimentos em 
Ciência foram reduzidos e a po-
larização política alimenta a des-
confiança, se torna cada vez mais 
fundamental que a sociedade 
urbana compreenda as conquis-
tas do agronegócio brasileiro em 

direção ao desenvolvimento sus-
tentável.

Urge uma nova estratégia de 
comunicação. O mundo urbano 
ainda desconhece nossas realiza-
ções civilizatórias, como a lide-
rança global em tecnologias de 
controle biológico na agricultura, 
a conversão do peixe em uma al-
ternativa acessível de consumo 
graças à inteligência tecnológica 
concentrada na proteína de soja, 
e o nosso potencial para uma rápi-
da transição para fontes de ener-
gia renovável, como o hidrogênio 
verde e o biodiesel de soja.

A criação de um Think Tank no 
Brasil para debater essas questões 
é um grande desafio, mas já conta 
com o apoio de instituições reno-
madas, como o Banco Mundial, a 
FAO e a Embrapa.

Nesse sentido, a Rede Soja 
Sustentável nasce associada aos 
11 anos de reflexão do Fórum 
do Futuro e ao legado de Alysson 
Paolinelli, que buscou reorientar 
o setor agroindustrial do século 
XXI.

Convido a todos a participarem 
do lançamento da Rede Soja Sus-
tentável e do Seminário “Comuni-
car é Negociar Fora da Bolha”.

Nosso esforço conjunto pode 
posicionar o Brasil como líder 
global em desenvolvimento sus-
tentável através da bioeconomia.

Está em jogo a nossa capaci-
dade de minimizar conflitos, de 
harmonizar a visão estratégica, de 
focar num futuro melhor para as 
pessoas e para o Planeta, gerando 
inclusão, empregos e renda dig-
nos, atacando a fome e mitigando 
as mudanças climáticas e a migra-
ção forçada.

Na pacata cidade de Trolândia, 
onde as ruas são estreitas e as vacas 
têm mais destaque que os políti-
cos, a fofoca na Câmara Municipal 
é mais quente que o café da dona 
Maria. É um verdadeiro circo dos 
horrores! Todo dia é uma novida-
de. Se você chega para uma xícara 
de café inocente, sai de lá sabendo 
que o Zé tá saindo com a Maria, 
a Maria tá flertando com o João, e 
o João tá de olho no dinheiro do 
vereador que tá mais furado que 
peneira de cozinheira de feijoada!

E não para por aí, não. Tem 
sempre aquele cidadão que jura 
de pés juntos que o Fulano é um 
agiota em potencial, emprestan-
do dinheiro a 10% de juros ao 
mês. Eu te pergunto, quem em sã 
consciência emprestaria dinheiro 
a essas taxas absurdas? Só se for 
pra comprar um lugar no paraíso 
fiscal!

Mas a melhor parte é quando 
alguém resolve confrontar o fofo-
queiro-mor, aquele que tá sempre 
de ouvido em pé e língua afiada. 
É um espetáculo digno de Oscar! 
O sujeito fica vermelho feito to-
mate, gagueja mais que vendedor 
de língua presa e acaba saindo de 
fininho, jurando que só queria in-
formar o bem do povo.

E a cereja do bolo é quando 

alguém finalmente perde a paciên-
cia e manda o fofoqueiro se catar, 
é um espetáculo à parte! “Me deixa 
em paz, ô infeliz! Vai tomar banho 
nas praias do fim do mundo!” gri-
tam, enquanto o fofoqueiro das 
costas ocas sai de fininho, com a 
cauda entre as pernas, pronto pra 
encontrar sua próxima vítima.

E na prefeitura então? Meu 
Deus do céu, é um verdadeiro es-
petáculo à parte! Tem uma funcio-
nária que espera a aposentadoria 
chegar com mais ansiedade do que 
criança esperando presente de Na-
tal. Ela se arrasta pelos corredores, 
dizendo estar doente, mas quando 
o relógio bate 15h, está mais ágil 
do que atleta olímpico, correndo 
para a cozinha como se estivesse 
participando de uma corrida de 
revezamento. O passo dela acelera, 
e a boca balança mais do que beto-
neira em construção. Os dentes da 
dentadura chegam a ranger um no 
outro, como se estivessem ensaian-
do para uma orquestra de salsa!

E tem também o assessor que 
pula de galho em galho mais rápido 
do que macaco em festa de fruta. Já 
esteve com o Prefeito A, depois pu-
lou para o Prefeito B, virou pro lado 
do C e, no final das contas, acaba 
retornando para o colo do primei-
ro. Esse aí deve ter um arquivo se-

creto no cérebro, sabe mais podres 
do que a fossa séptica da cidade! E 
não contente em apenas observar, 
vai ter poder lá na esquina. Parece 
que conhece os segredos mais obs-
curos de todos os prefeitos que já 
passaram pela cidade. E quando é 
nomeado para algum cargo de sa-
lário alto, desce a língua em todo 
mundo, como se estivesse regando 
as plantinhas do jardim.

Mas não pense que esse espetá-
culo se limita apenas à coisa públi-
ca, não. Tem gente no Poder Judici-
ário que, se houvesse condenação 
para fofoca, estaria sentenciado 
pelo resto das próximas dez vidas! 
E nas igrejas então, é um verdadei-
ro festival de mexericos! Falam do 
padre, do sacristão, das viúvas, das 
solteironas... A língua é mais afiada 
que navalha, cortando mais do que 
faca de açougueiro em dia de gran-
de movimento!

Ah, a doce e misteriosa arte da 
fofoca, onde até mesmo os mais 
inofensivos se tornam detentores 
de segredos obscuros. É um verda-
deiro espetáculo digno de um cir-
co! E assim segue a vida na pacata 
Trolândia, onde a fofoca é a única 
atração que mantém os cidadãos 
entretidos. Neste local as fofoqui-
nhas têm sabor de café requentado 
e risadas escandalosas.
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Como resposta aos ataques de Elon Musk à soberania nacional, a medida 
aconteceu após mobilização de desmonetização da plataforma.

MUDANÇA NO SECRETARIADO
 

Está no radar da atual administração da Prefeitura de Montes 
Claros uma reforma no secretariado para os próximos meses. 
Primeiro porque os atuais secretários que pretendem concorrer 
a vice-prefeito, especula-se Otávio Rocha, Vinícius Versiani e Os-
mani Barbosa, precisam se desincompatibilizar a quatro meses 
das eleições. Depois porque, segundo fonte ouvida pela coluna, 
há um entendimento de que seria interessante antecipar acor-
dos que estão sendo trabalhados para depois das eleições, or-
ganizando os partidos que já decidiram pelo apoio a Guilherme 
Guimarães e que ocuparão espaços em caso de eleição do atual 
vice-prefeito. Hoje, o secretariado de Humberto Souto é muito 
mais técnico do que político e quase na sua totalidade de indica-
ção exclusiva do prefeito, com raras composições com deputados 
e partidos que apoiam o governo. 

COMPARAR ELEIÇÕES 

Cada eleição é uma eleição e uma só pode ser comparada com 
outra se os contextos forem iguais. Por exemplo: não dá para pe-
gar uma eleição onde um prefeito está bem avaliado e indica um 
sucessor com outra quando um prefeito estava mal avaliado e se-
quer tinha candidato à sucessão. Estou vendo analistas e candida-
tos fazendo comparações esdrúxulas, sem o menor fundamento 
científico e que podem ser muito prejudiciais se levadas a sério 
por estrategistas de campanhas. Isso vale para Montes Claros e 
para todos os demais municípios da região. 

FECHAMENTO DA MSD 

A menos que a MSD, empresa que comprou a Vallée para se-
guir no mesmo segmento da fabricação de vacinas contra a febre 
aftosa, mudasse o foco da fábrica de Montes Claros, o fechamen-
to da unidade iria acontecer de qualquer forma. Há um grande 
esforço do setor pecuário brasileiro, articulado com o governo 
federal e todos os governos estaduais, há muitos anos, de tornar 
o Brasil uma área livre da febre aftosa sem vacina. O objetivo é 
garantir um posicionamento melhor da carne e do leite brasilei-
ros no mercado internacional. O último caso de febre aftosa re-
gistrado no país foi em 2006. Atualmente, 16 estados brasileiros, 
incluindo Minas Gerais, são considerados livres de aftosa sem 
vacinação, conforme portaria publicada pelo Ministério da Agri-
cultura no último dia 21 de março. Em post sobre o assunto, o 
Governo de Minas comemorou a portaria, dizendo que “o anún-
cio de Minas Gerais como estado livre da aftosa sem vacinação é 
uma conquista para o estado, que desde a década de 70 tinha que 
imunizar seu rebanho duas vezes ao ano”. 

POLÍTICA LÍQUIDA 

Um dos autores mais lidos dos últimos anos é o sociólogo e 
filósofo polônes Zygmunt Bauman, autor da trilogia “Modernida-
de Líquida”, “Amor Líquido”, “Vida Líquida” e por aí vai. A síntese 
do pensamento de Bauman fala que, na modernidade líquida, 
as coisas estão entrando e saindo muito rapidamente de nossas 
vidas, tudo está mudando a toda hora e a toda velocidade, en-
quanto no passado, na modernidade sólida, conceitos e ideias 
eram mais inflexíveis. Isso vale para a política? Muito. 

POLÍTICA LÍQUIDA II

O ex-governador de Minas Gerais, Magalhães Pinto, é autor 
de uma frase muito famosa do folclore político: “política é como 
nuvem. Você olha, ela está de um jeito. Olha de novo, já mudou”. 
Deve ter dito isso, não sei a data exata, lá pelos anos 1960. Pen-
samento que continua valendo, se encontrou com o de Bauman 
nos anos 1990/2000 e foi potencializado com o novo meio digital 
que encontramos para viver, sobretudo pós-redes sociais. 

POLÍTICA LÍQUIDA III 

Os políticos atuais precisam estar atentos aos conceitos his-
tóricos e às transformações contemporâneas. Um fato negativo 
deve ser rapidamente substituído por um fato positivo e não 
requentado. Requentar notícia ruim remete a outro ditado po-
pular, aquele do “quanto mais mexe, mais fede”. Requentar ou 
tentar explicar notícia ruim tem que ser feito de maneira muito 
eficiente, como um tiro de canhão, sob o risco de isso só servir 
para comunicar o fato negativo a pessoas que ainda não sabiam 
dele. 

POLÍTICA LÍQUIDA IV 

Então, foi atacado, surgiu um fato negativo? Em política, ou 
você desiste dela ou segue em frente alimentando a mídia e os 
eleitores com fatos positivos. Como diria a música: “levanta, sa-
code a poeira e dá a volta por cima”, ou pelo menos tenta. O fato 
negativo vai ficar em evidência até que um positivo surja e, como 
o tempo é de modernidade líquida, o segundo, se bem traba-
lhado, fará o público esquecer o primeiro. Lembrando sempre: 
como política é competição, o fato negativo de um candidato 
pode ser o fato positivo de outro, e vice-versa.  

Governo de Minas Gerais 
busca alternativas para 
dívidas do estado

SECOM suspende publicidade 
no X

A dívida de Minas Gerais com 
a União pautou o encontro do vi-
ce-governador, professor Mateus 
Simões (Novo), com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), nesta quinta-feira (11). Após 
o encontro, Pacheco informou que 
já está marcada para a próxima 
segunda (15) uma reunião com 
todos os governadores para buscar 
alternativas para o endividamento 
dos estados. Ainda segundo ele, 
essa proposta deve ser construída 
junto ao Ministério da Fazenda e 
será apresentada num projeto de 
lei complementar.

Fontes da Secretaria de Comu-
nicação da Presidência (SECOM), 
para o ICL Notícias, confirmaram 
a suspensão da publicidade institu-
cional do governo federal no X (an-
tigo Twitter). A medida ocorreu em 
resposta aos ataques feitos pelo bi-
lionário Elon Musk, proprietário da 
plataforma, contra o Supremo Tri-
bunal Federal (STF), especialmente 
o ministro Alexandre de Moraes, e 
o presidente Lula (PT).

A decisão foi influenciada tam-
bém pela campanha #Desmoneti-
zaTwitter, idealizada pelo Sleeping 
Giants Brasil, que se tornou um 
dos assuntos mais comentados em 
todas as redes sociais nos últimos 
dias.

Um dos motivos para a orga-
nização pressionar a SECOM foi a 
Instrução Normativa nº 4 da Secre-
taria de Comunicação da Presidên-
cia (Secom), publicada em feverei-
ro deste ano, que garante ao órgão 
a competência de suspender publi-
cidade de todo o governo em plata-
formas de publicidade que desres-
peitam a legislação brasileira.

Em um levantamento de con-
sulta ao portal de transparência, foi 
identificado, nos últimos 12 meses, 
um gasto de 3 milhões em anún-
cios no Twitter (X), equivalente a 
aproximadamente 250mil reais por 
mês.

A competência da secretaria foi 
cobrada pela organização para que 

a rede social não lucre diretamente 
com anúncios da administração fe-
deral, e também empresas públicas 
e sociedades de economia mista 
como Caixa, Banco do Brasil e Pe-
trobras.

Sobre o Sleeping Giants Brasil

Criado para desmonetizar con-
teúdo desinformativo na internet, o 
movimento Sleeping Giants Brasil 
soma centenas de campanhas com 
alertas a consumidores e anun-
ciantes para o uso de publicidade 
em sites e perfis em redes sociais 
acusados de disseminar mensagens 
falsas e discurso de ódio. 

No Brasil, a organização atua há 

quase quatro anos como aliada da 
publicidade. Desde sua fundação, 
seus alvos deixaram de receber 
R$139,2 milhões em anúncios e 
campanhas de crowdfunding in-
terrompidos pela pressão de seus 
apoiadores, segundo contabiliza-
ção dos fundadores Leonardo Leal, 
Mayara Stelle e Humberto Ribeiro.

Ao todo, 1.550 empresas foram 
cobradas a se manifestar sobre a 
presença de seus anúncios em sites 
desinformativos. Desse total, 1.153 
responderam e se comprometeram 
a retirar publicidade dos portais, 
o que representa uma eficácia de 
74%. Entre elas estão companhias 
como Bradesco, Adidas, Ford, Fiat, 
Uber e Amazon.

Mateus Simôes: "Precisamos 
colocar a estrutura do Estado à 
disposição dos empreendedores 

locais, para que eles possam 
organizar sua capacidade 

produtiva"  
CRÉDITO: Arquivo Pessoal
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Universidades federais marcam 
greve para hoje

Senador chama a atenção; inversão de valores 
transforma PMs em vilões ao combaterem o 
“novo cangaço”

Na quinta-feira (11), professores 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais – UFMG aprovaram adesão 
à greve que está marcada para a 
próxima segunda-feira (15). Foram 
228 votos à favor contra 140. Eles 
reforçam os servidores administrati-
vos da UFMG que já estão há cerca 
de um mês em paralisação.

Ao todo, professores de 17 uni-
versidades e dois institutos federais 
estão apoiando a greve. Segundos 
os profissionais, o objetivo da gre-
ve é reivindicar o reajuste salarial e 
equiparação dos benefícios dos ser-
vidores públicos federais àqueles 
concedidos ao Legislativo e Judiciá-
rio, ainda nesse ano de 2024.

Os servidores técnico-adminis-
trativos de pelo menos 30 institutos 
federais já estão em greve há cerca 
de um mês. Até o momento, são 
pelo menos dois institutos federais 
e uma universidade em greve. Além 
disso, há também sete universida-
des em estado de greve, ou seja, 
podem entrar em greve a qualquer 
instante.

Os professores de instituições 
federais pedem que o reajuste sa-
larial seja de 22%, dividido em três 
parcelas iguais de 7,06% em maio 
de 2024, 2025 e 2026. Já os servido-
res técnico-administrativos pedem 
por um reajuste maior, de 34%, 
também dividido em três parcelas 
em 2024, 2025 e 2026.

Segundo o sindicato da catego-
ria, os porcentuais correspondem 

às perdas salariais desde o governo 
do ex-presidente Michel Temer, em 
2016, até dezembro de 2023, acres-
cidas das projeções inflacionárias 
de 2024 e 2025.

A proposta do governo é de que 
não haja reajuste salarial em 2024, 
mas há como contraproposta o 
aumento de benefícios e auxílios 
pagos aos funcionários públicos, 
sendo o principal deles o auxílio-a-
limentação com 52% de aumento, 
de R$ 658 para R$ 1.000.

Os valores do auxílio-creche e 
do auxílio-saúde seriam reajustados 
também, conforme proposta do go-
verno, em 51% para todos os servi-
dores públicos federais ativos.

“Apenas o aumento do auxílio-a-
limentação resultaria em ganho de 
renda de mais de 4,5% para mais de 
200 mil servidores ativos – que são 
os que ganham até R$ 9 mil men-
sais”, afirma o Ministério de Gestão 
e Inovação.

O governo chegou a propor dois 
reajustes salariais de 4,5%, um em 
2025 e outro em 2026, “que soma-
dos aos 9% já concedidos (no ano 
passado), representariam recompo-
sição salarial de 19%, o que ficaria 
acima da inflação projetada para o 
período”, segundo informou a pas-
ta.

A oferta dos dois reajustes de 
4,5% para os próximos anos foi re-
jeitada pelo sindicato, que deseja a 
recomposição salarial ainda neste 
ano.

Em pronunciamento na última 
semana, o senador Carlos Viana 
(Podemos-MG) afirmou que exis-
te uma inversão de valores em 
relação ao trabalho dos profis-
sionais da segurança pública bra-
sileira, levando policiais a serem 
tratados como vilões em opera-
ções de combate ao crime orga-
nizado. Segundo o parlamentar, 
isso acarreta uma sensação geral 
de insegurança, além de passar a 
mensagem de que o crime “vale a 
pena” e incentivar as quadrilhas a 
enfrentarem as instituições.

Viana chamou a atenção para 
uma modalidade criminosa co-
nhecida como “novo cangaço”, 
por meio da qual quadrilhas ten-
tam dominar cidades inteiras para 
roubar bancos, subjugando forças 
policiais e isolando vias de acesso 
para impedir o reforço, deixando 
a população indefesa.

“Para a prática do novo canga-
ço, há participação de indivíduos 
preparados e dispostos a con-
frontar e a matar. São bandidos 
profissionais, indivíduos com 
habilidades específicas, como ex-
plosivistas e atiradores de elite, 
os quais são contratados para atu-
ar em diversas ocorrências dessa 
natureza pelo país. Ou seja, os cé-
rebros que organizam os ataques 
do novo cangaço terceirizam as 
quadrilhas, e elas acabam agindo 
em todo o país”. 

O senador também lamentou 
o fato de 23 policiais rodoviários 
federais e 16 policiais militares de 
Minas Gerais terem sido afastados 
sob acusação de homicídio e abu-
so de poder após operação reali-
zada no sul do estado em 2021. 
Segundo o senador, a ação contra 
o novo cangaço resultou na morte 
de 26 criminosos e na apreensão 
de 16 fuzis, duas espingardas de 
calibre 12, uma metralhadora, 
100 quilos de explosivos e com-
bustíveis para incendiar veículos, 
além de pistolas e 5 mil cartuchos 
de munição.

“Este é o apelo que eu quero 
fazer aqui ao procurador-geral 
da República, Paulo Gonet: que 
arquive essa completa inversão 
de valores, esse absurdo. Que os 
39 policiais possam voltar ao tra-
balho, serem reconhecidos como 
homens de bem, como pessoas 
que cumpriram com o dever e 
merecedores dos nossos aplau-
sos, não da nossa condenação! 
O povo de Minas Gerais exige a 
absolvição desses policiais e o ar-
quivamento na ficha deles dessa 
acusação absurda. […] Parabéns 
aos 39 policiais que cumpriram 
com a sua obrigação! Minas Ge-
rais agradece a paz de ter cidades 
que não são mais explodidas por 
criminosos armados de metralha-
doras”, afirmou Viana. ( Agência 
Senado)
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Neurologista explica que, com o cuidado adequado, o paciente pode ter qualidade de vida

Novo estudo mostra relação entre mulheres solitárias, hábitos alimentares e transtornos 
mentais

Estima-se que 10 milhões de pessoas 
vivem com essa enfermidade

Psicóloga explica por que a solidão da 
mulher é gatilho para o comer emocional

    DOENÇA DE PARKINSON

Ser diagnosticado com a doença 
de Parkinson não é nada fácil, mas o 
paciente pode ter qualidade de vida 
significativa se o quadro clínico for 
descoberto no tempo correto e, dessa 
forma, iniciar o tratamento adequado 
o quanto antes. 

Neste mês de abril, é comemorado 
o “Dia Mundial de Conscientização da 
Doença de Parkinson” e, só no Brasil, 
estima-se que 200 mil pessoas sofram 
com a enfermidade. A data foi estabe-
lecida pela Organização Mundial de 
Saúde, em 1998, com o objetivo de 
esclarecer à sociedade sobre as pos-
sibilidades de tratamento para que o 
paciente e a sua família tenham uma 
melhor qualidade de vida.  

Segundo dados da Organização 
Mundial de Saúde (OMS), aproxima-
damente 1% da população mundial 
com idade superior a 65 anos tem a 
doença.

O Dr. Guilherme Torezani, coor-
denador de doenças cerebrovascula-
res do Hospital Icaraí e coordenador 
da Neurologia do Hospital & Clínica 
de São Gonçalo, esclarece que, dife-
rentemente do que é pensado, nem 
todo paciente com Parkinson apre-
senta tremor — que, quando pre-
sente, normalmente se apresenta em 
um dos membros em repouso e nas 
extremidades do corpo. Os sintomas 
principais da doença são, na verdade, 
rigidez muscular e lentidão nos movi-
mentos — além de progressiva perda 
de equilíbrio (instabilidade postural).

 “O início dos sintomas motores 
pode ser sutil, com lentidão em uma 
das mãos, que leva à diminuição da 
letra ao escrever (chamado de micro-
grafia) ou, ainda, muito comumente, 
a redução do balançar de um dos bra-
ços durante a caminhada.”

Há, também, outros sintomas não 
motores, como a diminuição do olfa-
to, os distúrbios do sono, a prisão de 
ventre (constipação) e, até mesmo, a 
depressão. Quanto ao sono, tem sido 
muito estudado um tipo específico, 
chamado “Distúrbio Comportamen-

tal do Sono REM”. Essa fase do sono 
deriva da expressão em inglês “rapid 
eye movement” — em português, 
“movimento rápido dos olhos” — e 
se caracteriza pela ocorrência dos so-
nhos. Acontece que o nosso cérebro 
produz uma paralisia de todo o corpo 
nesse período, mas que, nesse distúr-
bio, a paralisia se faz ausente.

Como resultado, o paciente apre-
senta movimentos complexos, como 
se vivenciasse seus sonhos. Em estu-
dos, a presença dessa alteração, que 
pode anteceder o surgimento dos sin-
tomas motores em muitas décadas, 
relacionou-se com risco bem elevado 
de se desenvolver doença de Parkin-
son e outras doenças “similares”. 

TRATAMENTO 

A doença deve ser tratada por um 
neurologista. Mesmo com os avanços 
científicos, como identificação de 
algumas proteínas e alterações me-
tabólicas nos pacientes, ainda não se 
sabe exatamente quais são os motivos 
que levam a essa perda progressiva de 
neurônios. 

Em geral, a doença é dita idiopá-
tica, ou seja, não há um fator claro 
que tenha produzido o Parkinson. No 
entanto, há algumas formas genéticas 
que podem acometer famílias, ainda 
que sejam formas mais raras. Outro 
fator muito ligado ao risco de se de-
senvolver essa comorbidade é a ex-
posição a certos tipos de agrotóxicos, 
muitos deles banidos em diversos 
países.

A luta contra a liberação desses 
pesticidas é ainda um ponto em que 
o Brasil precisa evoluir. Em comuni-
dades rurais, a incidência de Parkin-
son costuma ser maior que em áreas 
urbanas. 

 “Com o envelhecimento, é natu-
ral que tenhamos a morte progressiva 
dos neurônios que produzem dopa-
mina, que é responsável pelo apren-
dizado motor, sistema de recompen-
sas e outras várias funções cerebrais 

A vontade que muitas mulheres 
têm de comer alimentos calóricos 
está relacionada ao mecanismo 
de enfrentamento da solidão. É 
o que aponta um novo estudo da 
Universidade da Califórnia (UCLA), 
nos Estados Unidos, que descobriu 
que mulheres solitárias apresen-

tam maior ativação em regiões do 
cérebro associadas a esses hábitos 
alimentares, agravados pela saúde 
mental comprometida.

O isolamento provocado pela 
pandemia da Covid-19 motivou a 
condução do estudo, que recrutou 
93 mulheres saudáveis e com uma 

média de 25 anos. As participantes 
foram submetidas a uma ressonân-
cia magnética funcional, enquan-
to tinham seus sinais alimentares 
monitorados sob estímulos visu-
ais com a utilização de alimentos. 
Segundo a pesquisa da UCLA, ali-
mentos ricos em açúcar e gordura 

complexas. Porém, no caso dos pa-
cientes com Parkinson, essas células 
são perdidas com mais rapidez, redu-
zindo os níveis de dopamina”, explica 
o especialista. 

E complementa que essa perda 
preferencial de neurônios de dopa-
mina pode ter a ver com o fato dessas 
células possuírem muito mais cone-
xões (sinapses) que outras em nosso 
cérebro, deixando-as mais sensíveis 
ao processo de neurodegeneração.

De acordo com Guilherme, na 
década de 1960, com a descoberta 
do uso da levodopa no tratamento, 
houve uma drástica mudança na his-
tória natural da doença. O resultado 
era tão potente que se apelidou de 
“efeito milagroso”. 

 “A levodopa, que persiste sendo 
o principal tratamento dos sintomas 
até o presente dia, é uma forma de 

dopamina que consegue ser ingerida 
e chegar até o cérebro. Pensa-se como 
se fosse uma reposição contínua des-
sa substância que o paciente não con-
segue mais produzir de forma eficaz”, 
explica. 

Saber administrar a dose e os efei-
tos colaterais com um neurologista 
que tenha experiência com Parkinson 
é muito importante para o sucesso 
do tratamento. Haja vista que o pa-
ciente, adequadamente tratado, pode 
exercer muitas atividades diárias e ter 
uma vida praticamente normal por 
muitos anos. 

Para o neurologista, o tratamen-
to não para somente nos medica-
mentos. Deve-se aliar à prática da 
fisioterapia motora contínua, terapia 
ocupacional e atividade física, o que 
ajuda na melhora do equilíbrio, da 
força física e do resgate da autonomia 

e autoestima. 
 “Em casos em que não há melho-

ra com o uso destes medicamentos, 
também é possível realizar — quan-
do adequadamente indicado — um 
procedimento cirúrgico, chamado 
‘Estimulação Cerebral Profunda’ (ou 
DBS). O DBS já possui muitos anos 
de estudo e tem sido cada vez mais 
empregado no tratamento, com 
resultados muito favoráveis no con-
trole de tremor, rigidez muscular e 
lentidão de movimentos. No entanto, 
deve-se buscar um grupo de neuroci-
rurgia funcional e neurologistas espe-
cializados em Neuromodulação, para 
que seja verificada a precisa indicação 
(ou não) da cirurgia. De nada adianta 
passar pelo procedimento cirúrgico 
se o processo de triagem não foi feito 
de forma adequada”, alerta. 

Dr. Guilherme Torezani lembra 

também que muito tem sido comen-
tado sobre o tratamento com deri-
vados da Cannabis e que ainda que 
pareça promissor, é preciso mais es-
tudos para melhor entender o papel 
desses medicamentos no tratamento. 

 “Na Cannabis, encontramos mais 
de cem substâncias químicas diferen-
tes, e ainda estamos começando a en-
tender a função delas. O canabidiol, 
por exemplo, se por um lado não 
tem sido muito promissor no contro-
le dos sintomas motores, por outro já 
foi correlacionado em estudos à piora 
da cognição na doença de Parkinson. 
Creio que ainda vamos precisar es-
perar grandes ensaios clínicos, que 
sejam feitos de forma muito crite-
riosa, para prescrevermos deriva-
dos da Cannabis com segurança e 
embasados em dados científicos”, 
finaliza.

se destacaram entre os que mais 
despertam o interesse das entre-
vistadas.

O resultado sugere que o iso-
lamento social está associado à 
reatividade neural em regiões es-
pecíficas do cérebro, responsáveis 
pelo processamento de estados 
internos relacionados ao apetite 
e também ao controle das reações 
diante de sinais alimentares exter-
nos.

Após a análise das ressonâncias 
e das entrevistas, os estudiosos 
concluíram que as participantes 
que relataram maior isolamento 
social eram também as com maior 
peso, dietas de baixa qualidade e 
com comportamentos alimenta-
res “desadaptativos”. Entre eles, 
“desejos, alimentação baseada em 
recompensas, alimentação des-
controlada e dependência alimen-
tar”, além de “problemas de saúde 
mental como ansiedade, depres-
são e resiliência emocional”.

A comida como fuga e alívio 
das emoções: De acordo com a de-
finição da American Psychological 
Association (APA), “a solidão é o 
desconforto ou a inquietação de 
estar ou perceber-se sozinho – o 
sofrimento emocional que senti-
mos quando nossa necessidade 
inata de intimidade e companhia 
não é atendida”.

Segundo a psicóloga Juliana 
Santos Lemos, especialista em 
Comportamento Alimentar e 
Obesidade pela FAECH/MG; para 
suprir a falta de companhia, a mu-
lher usa a comida como a maior 

ou a única fonte de prazer. “Os 
alimentos se tornam uma válvula 
de escape, uma forma de distração 
para escapar da realidade e aliviar 
as dores momentâneas”, completa 
a especialista em Psicopatologia e 
Terapia Cognitivo-Comportamen-
tal pela PUC/RS.

Conforme a psicóloga, a so-
lidão gera ou agrava condições 
como ansiedade, estresse ou de-
pressão, levando ao comer emo-
cional. Nestes casos, a preferência 
é por alimentos ricos em açúcar e 
gorduras, que oferecem a sensação 
rápida de prazer, já que ativam o 
sistema límbico no cérebro, região 
que envolve as emoções e o meca-
nismo de ganho e recompensa.

 “Ao comer um doce, por exem-
plo, que é muito palatável, há 
uma diminuição dos sintomas es-
tressores, cujo efeito acaba sendo 
registrado pelo cérebro. Ou seja, 
quando a mulher estiver ansio-
sa, automaticamente, haverá uma 
associação aos doces, como uma 
espécie de fuga e alívio do estado 
emocional, fazendo com que ela 
fique condicionada ao alimento nos 
momentos de tensão”, explica Julia-
na Santos Lemos.

Saúde comprometida: De acordo 
com a OMS, cerca de 49% das pesso-
as que apresentam algum distúrbio 
alimentar são obesas e 15% são obe-
sas mórbidas. A psicóloga explica 
que o estresse aumenta a liberação 
de hormônios como o cortisol.

“Em níveis acima do normal, o 
cortisol eleva o açúcar no sangue, 
aumenta a vontade de comer ali-

mentos calóricos e promove o ga-
nho de peso com acúmulo de gor-
dura abdominal”.

O estufamento gástrico, segun-
do Juliana, também é usado como 
esquiva experiencial. “A mulher 
acaba tirando o foco dos problemas 
e direcionando para a sensação de 
estufamento e contentamento que a 
comida proporciona”.

Tratamento: 

A psicoterapia é uma aliada no 
processo de desenvolvimento do 
repertório emocional, ajudando a 
afastar o sentimento de culpa que 
surge quando não se consegue ter 
controle dos hábitos condicionados 
às emoções.

“O repertório auxilia na compre-
ensão e criação da rede de apoio e 
da reestruturação de crenças e regu-
lação emocional em relação à comi-
da, substituindo comportamentos 
prejudiciais e aumentando os pre-
ventivos”, avalia Juliana Lemos.

Neste sentido, a Terapia Cog-
nitivo-Comportamental (TCC) é 
“padrão ouro” para tratamento de 
transtornos alimentares, perda de 
peso e obesidade, segundo a espe-
cialista.

 “Com esta abordagem, é possí-
vel entender os aspectos que ante-
cedem a ingestão alimentar e que 
definem o conjunto de cognições 
que constroem o processo da ali-
mentação, além de gerenciar outros 
fatores que impactam a saúde física 
e mental”, finaliza Juliana Santos 
Lemos.
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Jogos Escolares Municipais de Montes 
Claros expandem-se com sucesso

Prefeitura anuncia asfaltamento de ruas 
para a comunidade de Monte Alto

    MAIS COMPETIÇÕES E MAIOR PARTICIPAÇÃO

Neste sábado, dia 13 de abril, 
das 8h às 14h, a Praça de Esportes 
foi o palco da seletiva de judô dos 
Jogos Escolares Municipais ( JEM) 
de Montes Claros. Com um incrí-
vel aumento de 100% no número 
de inscritos em relação ao ano 
anterior, 102 atletas competiram 
pelo tão desejado lugar na fase 
Estadual. Além disso, novas datas 
foram anunciadas para outras mo-
dalidades, como o vôlei de praia, 
que terá sua seletiva no dia 20 de 
abril, das 8h às 17h, também na 
Praça de Esportes. As inscrições 
permaneceram abertas na secre-
taria de Esportes e Juventude até 
o dia 16 de abril. O coordenador 
do JEM Montes Claros, Geraldo 
Magela Durães, expressou sua 
satisfação com o crescimento do 

evento este ano, destacando o im-
pacto positivo dos jogos na cultu-
ra esportiva das escolas da região. 
O JEM não se limita apenas à com-
petição esportiva, mas também 
desempenha um papel fundamen-
tal na educação dos jovens, aju-
dando-os a aprender a lidar com 
vitórias e derrotas, promovendo a 
socialização e contribuindo para a 
educação no ensino fundamental 
e médio. Quanto às dificuldades 
enfrentadas, Durães ressaltou que 
este ano houve um planejamento 
mais eficiente, resultado de reu-
niões de avaliação realizadas no 
ano anterior, o que permitiu que 
os organizadores contornassem 
problemas e garantissem uma 
experiência ainda melhor para os 
participantes deste ano.

A Prefeitura de Montes Claros não 
para e continua em ritmo intenso 
com o projeto de asfaltar as ruas que 
ainda não receberam o benefício, 
tanto na zona urbana quanto na zona 
rural. Na noite dessa quinta-feira, 11, 
o prefeito Humberto Souto e o vice, 
Guilherme Guimarães, assinaram Or-
dem de Serviço para asfaltamento de 
ruas na comunidade de Monte Alto.

O asfaltamento de ruas, tanto na 
zona urbana quanto na zona rural, 
faz parte do Programa de Investimen-
to no Cidadão (PIC). Participaram da 
solenidade vereadores, secretários, 
servidores e moradores das comu-
nidades de Monte Alto, Tabuas, Sa-

mambaia, Estreito de Miralta e Vila 
Nova de Minas.

Margarete Gonçalves, presidente 
da Associação dos moradores da co-
munidade de Monte Alto, destacou 
que “hoje é um momento de muita 
felicidade e alegria por receber a co-
mitiva que anuncia o asfaltamento de 
ruas. Estamos imensamente gratos e 
felizes por mais esse benefício”, ob-
servou.

Osmani Barbosa, secretário de 
Agricultura e Abastecimento, des-
tacou que “podemos afirmar que a 
nossa extensa zona rural sempre foi 
colocada em segundo plano, mas 
hoje sentimos que não existe mais 

essa falta de sensibilidade. Estamos 
estruturando os postos de saúde e 
fazendo reformas e ampliações de 
escolas para manter o homem do 
campo no espaço que ele gosta. E o 
asfaltamento de ruas nas comunida-
des é para melhorar a qualidade de 
vida dos moradores”, conta.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães afirmou que “a estrutura que 
estamos oferecendo para as comu-
nidades rurais é a mesma da zona 
urbana. Estruturamos as escolas, in-
clusive com merenda de qualidade, 
e postos de saúde. E o asfaltamento 
das ruas não poderia ficar de fora. 
Não é por que é uma comunidade 

rural que não pode ter asfalto. So-
mente quem mora numa rua sem 
asfalto sabe dos problemas. E que-
remos mudar e melhorar a vida das 
pessoas”, disse.

Em seu depoimento, o prefei-
to Humberto Souto destacou que 
“a proposta é melhorar a vida das 
pessoas. E nada melhor que servir 
a nossa população, oferecendo a 
ela dignidade. E estruturar nossas 
comunidades é um grande passo 
para melhorar a qualidade de vida 
das pessoas. Estamos oferecendo 
os benefícios para que nossa popu-
lação tenha uma melhor qualidade 
de vida”.
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Prefeitura anuncia a construção de quatro 
unidades de ensino e duas UBSs, com 
investimento de cerca de R$ 31 milhões

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Programa de Investimento 
no Cidadão (PIC),

anunciou, na manhã dessa sex-
ta-feira, 12, a construção de quatro 
novas unidades de ensino e duas Uni-
dades Básicas de Saúde, com inves-
timento de cerca de R$ 31 milhões, 
recursos do Tesouro Municipal.

A solenidade de assinatura da or-
dem de serviço foi realizada na nova 
sede da Prefeitura, no bairro Jaraguá, 
e contou com a presença do prefei-
to Humberto Souto, do vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, do deputado 
federal Marcelo Freitas, vereadores, 
secretários, servidores, representan-
tes das construtoras responsáveis 
pela execução das obras e moradores 
dos bairros beneficiados.

Para atendimento ao Sistema Mu-
nicipal de Ensino, serão construídas 
duas escolas de Ensino Fundamental, 

sendo uma no bairro Monte Sião l 
(região do Grande Village do Lago), 
e outra no bairro Guarujá (região do 
Interlagos), e dois centros municipais 
de educação infantil (Cemeis), sendo 
um no bairro Dr. João Alves, que será 
a sede do Cemei Amiguinhos de Je-
sus, e outro no bairro Planalto. As no-
vas unidades vão atender a uma gran-
de demanda de alunos que estudam 
em escolas adaptadas e que anseiam 
por uma escola com as instalações 
adequadas e acessíveis. Somente nas 
unidades de ensino o investimento é 
de cerca de R$ 26 milhões.

Já para atendimento à Saúde se-
rão construídas duas UBSs, sendo 
uma na Vila Castelo Branco e outra 
no bairro Nossa Senhora das Graças, 
além da reforma do Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador (CE-
REST), no bairro Cândida Câmara. O 
investimento para as obras da Saúde 

é de cerca de R$ 5 milhões.
Ao assinar a ordem de serviço, o 

prefeito Humberto Souto destacou 
que as obras serão

construídas com recursos do 
próprio município. “São recursos 
do povo de Montes Claros que, bem 
geridos, estão sendo devolvidos em 
forma de obras importantes para a 
qualidade de vida da população”, 
ressaltou.

O vice-prefeito Guilherme Guima-
rães também destacou em seu pro-
nunciamento a

importância do investimento em 
educação e em saúde para promo-
ver a qualidade de vida das pessoas. 
“Desde 2007 que não era construída 
uma escola de educação infantil em 
Montes Claros, e em nossa gestão já 
estamos completando 50 unidades 
de ensino, sendo que mais de 30 de-
las já foram concluídas e entregues, e 

as outras estão com as obras em anda-
mento, além de dezenas de unidades 
de saúde”, relembrou.

Guilherme destacou que somen-
te na Vila Castelo Branco estão em 
construção uma escola de Ensino 
Fundamental e um Cemei, e agora 
será iniciada a construção da UBS, 
formando um grande complexo de 
equipamentos públicos, garantindo 
o atendimento à população do bairro 
em seu próprio espaço.

A secretária municipal de Educa-
ção, professora Rejane Veloso Rodri-
gues, ressaltou a

necessidade de construir escolas 
nos bairros para que os estudantes 
possam ser atendidos próximo de 
suas residências. “Além de promover 
o acesso à escola próximo à resi-
dência das crianças, as novas escolas 
também vão reduzir a demanda pelo 
transporte escolar e promover maior 

    OBRAS

integração entre a escola e as famí-
lias”, observou.

Já a secretária municipal de Saú-
de, Dulce Pimenta, disse que além da 
construção de unidades de saúde, o 
município também está investindo 
na qualidade dos serviços ofertados 
à população. “A Prefeitura não só 
construiu unidades de saúde, mas 
também investiu na qualificação dos 

serviços, na contratação de mais 
profissionais, na abertura de farmá-
cias, em campanhas de imunização, 
e em tantos outros serviços que tor-
naram a saúde do município uma 
referência para o estado de Minas 
Gerais”, citou.

As novas unidades terão início 
imediato e prazo de execução de 
até 18 meses. ( Jerusia Arruda)
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Incêndio em Supermercado de Salinas

Morte por disparo 
de arma de fogo em 
Salinas

Polícia Civil de Montes 
Claros investiga morte 
de homem 

Idoso desaparecido é resgatado em mata 
próxima a Francisco Dumont

Acidente em Montes 
Claros

Na madrugada deste sábado 
(13) por volta das 02h40, uma equi-
pe do 9° Pelotão de Bombeiros de 
Salinas foi acionada para responder 
a um incêndio que eclodiu em um 
supermercado localizado no bairro 
Vila Aparecida, na cidade de Sali-
nas-MG.

De acordo com informações da 
assessoria de comunicação do Cor-
po de Bombeiros, ao chegarem ao 
local, os bombeiros se depararam 
com uma densa cortina de fumaça 
que emergia das janelas e portas do 
estabelecimento comercial.

Equipados com os devidos Equi-
pamentos de Proteção Individual 
(EPI) e Equipamentos de Proteção 
Respiratória (EPR), os bombeiros 
adentraram ao local tomado pela 
fumaça e pelas chamas. A rápida e 
eficaz intervenção da equipe evitou 
que o fogo se alastrasse, conten-
do-o principalmente na área dos 
fundos do supermercado, o que 
minimizou os danos aos produtos 

e prateleiras.
No local, além do supermer-

cado, há também uma edificação 
residencial acima do comércio. 
Tanto os residentes do apartamen-
to quanto o proprietário do estabe-
lecimento já estavam em segurança 
na via pública quando os militares 
da corporação chegaram.

Por precaução, todo o imóvel foi 
evacuado e isolado, devido aos da-
nos aparentes na estrutura interna 
do supermercado. Os proprietários 
foram orientados sobre as medidas 
de segurança a serem adotadas e re-
ceberão a visita de um engenheiro 
da Defesa Civil para avaliação mais 
detalhada da integridade estrutural 
do edifício após o sinistro.

Após verificar a segurança do 
apartamento acima do estabeleci-
mento, os bombeiros determina-
ram a evacuação dos moradores 
devido aos potenciais riscos. Não 
houve feridos durante a ocorrência. 
( Webterra)

Na manhã desta sexta-feira, 12 de 
abril, militares do Posto Avançado de 
Bocaiúva e do Canil do 7° Batalhão 
de Bombeiros Militar deram conti-
nuidade às buscas por uma pessoa 
desaparecida em uma área de mata 
próxima ao município de Francisco 
Dumont.

O Sr. J. G. F. R., de 62 anos, foi 
visto pela última vez na manhã de 
domingo, dia 07 de abril. Após um 
intenso trabalho de levantamento 
de informações, a equipe de Bom-
beiros de Bocaiúva realizou buscas 
incansáveis na região de mata e rios 
que cercam a cidade nos últimos 
dias.

Com o apoio do Canil dos Bom-
beiros de Montes Claros, na manhã 
de hoje, o idoso foi localizado a 3 
km de Francisco Dumont pelo cão 

Zeus, conduzido pelos militares das 
equipes de Bocaiúva e do Canil. 
Apesar de estar desidratado, o Sr. J. 
G. F. R. foi encontrado consciente e 
orientado. Após uma avaliação ini-
cial, o SAMU foi acionado para con-
duzi-lo até uma unidade hospitalar 
na cidade de Francisco Dumont.

O sucesso dessa operação res-
salta a eficiência e precisão dos cães 
de odor como ferramentas cruciais 
na busca por pessoas desapareci-
das. O olfato e a audição aguçados 
dos cães tornam-nos indispensáveis 
para essas operações, especialmen-
te em cenários onde o acesso hu-
mano é difícil. O rápido tempo de 
resposta é fundamental nessas situ-
ações, tornando os cães elementos 
essenciais para essas atividades de 
resgate.  (Gabriele Santos)

Em Montes Claros, no início 
da tarde de sábado, 13 de abril de 
2024, aconteceu um acidente na 
avenida do córrego das Melancias. 
Um motorista perdeu o controle 
de direção do veículo e chocou-

-se contra um poste, em seguida 
batendo na grade de proteção 
do córrego. O impacto foi tão 
violento que o carro ficou com-
pletamente danificado. O SAMU 
compareceu ao local e prestou os 

primeiros atendimentos ao moto-
rista, que foi encaminhado para 
um hospital da cidade. Seu estado 
de saúde não foi informado até o 
momento. (Pinguim Noticias)

Na madrugada de Domingo 
(14), no bairro Novo Panorama 
uma fatalidade ocorreu entre Kauan 
e Jhonatan. A morte é suspeita e 
está sob investigação da Polícia 
Civil. Nas informações prelimina-
res, acontecia uma resenha e um 
deles estava armado. Na versão 

apresentada para a Polícia Militar, 
o disparo realizado por Jhonatan 
foi acidental e atingiu Kauan. Há 
suspeita de alteração do local do 
fato é uma tentativa de desapare-
cer com o revólver. O fato ocor-
reu por volta das 03h40 da manhã 
e o tiro atingiu próxima a orelha 

de Kauan, que foi socorrido pelo 
SAMU, porém veio a óbito no 
Hospital Municipal de Salinas.

A Polícia Militar conduziu cer-
ca de 07 pessoas a delegacia da 
Policia Civil de Taiobeiras para 
prestar depoimento. (Pinguim 
Noticias)

A Polícia Civil de Minas Gerais, 
por meio da Delegacia Especializada 
de Homicídios em Montes Claros, 
anunciou a abertura de um inquérito 
policial para investigar as circunstân-
cias que levaram à morte de um ho-
mem, cujo corpo foi descoberto em 
uma área de mata no bairro Canelas, 

na sexta-feira (12/4). 
Segundo a Delegada Francielle 

Drumond, ainda não foi possível 
identificar a vítima.

Drumond relatou que equipes de 
investigadores e perícia técnica esti-
veram no local para iniciar os levan-
tamentos. No entanto, informações 

preliminares sugerem que a morte 
não foi resultado de violência. O cor-
po foi encaminhado ao Posto Médico 
Legal para realização de exames peri-
ciais e possível identificação.

A investigação continua em anda-
mento para esclarecer completamen-
te os acontecimentos.
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Departamento de Desenvolvimento 
Regional faz lançamento do serviço de 
Inspeção Municipal Consorciado

Minas Gerais encerra 1º trimestre com alta 
de 5,94% na abertura de empresas 

O Departamento de Desenvol-
vimento Regional do Codanorte 
realizou, nesta quarta-feira (10), o 
Lançamento do Serviço de Inspeção 
Municipal Consorciado (SIMC), em 
São Francisco. 

Esta é a primeira cidade, dos 
24 municípios que vão implantar o 
SIMC. O Serviço de Inspeção Muni-

cipal Consorciado é um dos órgãos 
responsáveis por garantir a segu-
rança alimentar e tem como princi-
pal objetivo assegurar a qualidade 
sanitária dos produtos alimentícios 
que são produzidos nos municípios 
consorciados ao Codanorte e que 
chegam até a mesa do consumidor.

A gerente do Departamento, 

Deiviane Muniz, ressalta que entre 
as vantagens dessa modalidade de 
serviço consorciada é que a venda 
dos produtos certificados pelo selo 
será ampliada para mais locais.

“Esse programa vem para elen-
car a agricultura de forma expan-
siva, onde os produtores poderão 
comercializar nos 64 municípios 

consorciados, agregando valor e 
gerando empregos e renda com a 
ampliação do mercado. Quando 
o serviço de inspeção municipal é 
isolado, ou seja, executado apenas 
pelo poder municipal, os produtos 
só podem ser comercializados den-
tro daquele município. Essa é uma 
das principais vantagens do SIMC”.

O Norte de Minas foi a única região que abriu menos empresas no comparativo do período, com 
queda de 9,84%. 

   CODANORTE

Foram 23.444 novos negócios 
formalizados de janeiro a março 
deste ano, com saldo positivo em 
todos os setores econômicos: in-
dústria, comércio e serviços. Minas 
Gerais encerrou o primeiro trimes-
tre de 2024 com alta de 5,94% no 
número de empresas abertas em 
todo o Estado, na comparação com 
o mesmo período do ano passado. 
Foram 23.444 novos empreendi-
mentos formalizados de janeiro a 
março deste ano, 1.314 a mais que 
o volume verificado nos três pri-
meiros meses de 2023, que foi de 
22.130. 

Os dados são da Junta Comer-
cial de Minas Gerais ( Jucemg), au-
tarquia responsável pelos registros 
de abertura, alteração e extinção de 
atos empresariais no Estado. 

O melhor desempenho do tri-
mestre, proporcionalmente, foi re-
gistrado em fevereiro, com alta

de 21,24% na abertura de em-
presas, na comparação com o mes-
mo mês de 2023. Pelo mesmo cri-
tério, janeiro teve saldo positivo de 
6,43%, enquanto março apresentou 
oscilação de –6,06%. 

Em números absolutos, neste 
ano, foram abertas 7.766 empresas 
em janeiro, 7.745 em fevereiro e 
7.933 em março. No ano passado, 
foram 7.297 em janeiro, 6.388 em 
fevereiro e 8.445 em março. 

DESEMPENHO POR ATIVIDADE 
ECONÔMICA 

Por atividade econômica, o se-
tor industrial foi o que registrou a 
maior alta, proporcionalmente,

com elevação de 7,44% no perí-
odo comparado. Foram 1.170 no-
vos empreendimentos industriais 
de janeiro a março deste ano con-
tra 1.089 nos três primeiros meses 
de 2023. 

No setor de serviços, a alta 
foi de 6,29%, com a abertura de 
16.965 novas empresas no pri-
meiro trimestre deste ano, con-
tra 15.961 do mesmo período de 
2023. 

O setor do comércio teve au-
mento de 4,49%, ao formalizar 
5.309 novos negócios nos três 
primeiros meses deste ano contra 
5.081 nos mesmos meses de 2023. 

Em relação aos encerramen-
tos, 15.534 empresas fecharam as 
portas no primeiro trimestre do 
ano, uma variação de 16,69% em 
relação ao período comparado de 
2023, quando foram verificadas 
13.311 baixas. O aumento nas 
extinções foi puxado pelos núme-
ros de janeiro (4.710), fevereiro 
(5.477) e março (5.347). 

Ainda assim, conforme os da-
dos da Jucemg, o número de ex-
tinções se verifica bem abaixo do

número de constituições em 
todo o período. Em janeiro, a di-
ferença entre aberturas e encerra-
mentos foi de 3.056 empresas, en-
quanto em fevereiro foi de 2.268 
e, em março, de 2.586 empresas. 

 “Como mostram os dados da 
Jucemg, nos últimos anos, o nú-
mero de empresas que abrem em 
Minas  Gerais vem sempre baten-
do o número de empresas que fe-
cham. É o que se verifica também 
agora, em 2024, evidenciando a 
força econômica do Estado”, afir-
ma Patricia Vinte. 

Ranking regional 

No acumulado do ano, as regi-
ões que mais abriram novos negó-
cios em proporção foram: Noro-
este (18,53%), Triângulo Mineiro 
(11,38%), Sul de Minas (11,25%), 
Rio Doce (9,91%) e Centro-Oeste 
(6,31%). Em sequência, aparecem:  
Alto Paranaíba (6,08%), Central 
(4,56%), Jequitinhonha/Mucuri 
(4,13%), Zona da Mata (3,92%). O 
Norte de Minas foi a única região

que abriu menos empresas no 
comparativo do período, com que-
da de 9,84%. 

RANKING MUNICIPAL  

A capital do Estado, Belo Hori-

O médico veterinário do Coda-
norte, Henrique Lopes ministrou 
palestra sobre o passo a passo 
para a conquista do SIMC e tam-
bém deu orientações para os par-
ticipantes.

“O serviço de inspeção muni-
cipal visa trazer mais qualidade 
de alimentos e certificar os pro-
dutos para que a gente ofereça 
para a nossa população produtos 
com segurança alimentar, apoiar 
o mercado dos produtores para 
uma população de mais de 1 mi-
lhão de pessoas”, enfatizou.

“Tem que ver o potencial que 
nosso município tem na produ-
ção de origem animal e às vezes 
fica parado no município sem ter 
mercado. Com essa legislação, 
nos vemos a possibilidade do pro-
dutor desenvolver na parte do co-
mércio”, destacou Conceir Vieira, 
secretário de agricultura de São 
Francisco.

Ângelo Esperança aprovou a 
iniciativa e celebrou o avanço na 
área de agricultura. “Isso possibi-
lita que a gente venda o produto 
com maior qualidade, certificado, 
e sem o risco de ter problemas 
com a Vigilância Sanitária”.

Eu queria agradecer o Coda-
norte e toda a gestão municipal 
pela iniciativa, e todo o trabalho 

em conjunto pra fazer esse esse 
serviço dar certo”, celebrou o 
Raul Pereira, vice-prefeito de São 
Francisco.

Para o Serviço de Inspeção 
Consorciado ser implantado nos 
municípios, é preciso que a Lei 
de implantação seja aprovado na 
câmara de Vereadores. Até o mo-
mento, a lei já foi aprovada nos 
municípios de: São Francisco, 
Bonito de Minas, Ibiracatu, Mira-
vânia, Pedras de Maria da Cruz, 
Botumirim, São João da Ponte, 
São João do Pacuí, São João da 
Lagoa, Japonvar, Campo Azul e 
Itacarambi.

A serem votadas: Bocaiuva, 
Januária, Engenheiro Navarro, 
Cônego Marinho, Olhos D’água, 
Joaquim Felício, Montalvânia, 
Padre Paraíso, Ubaí e Varzelândia.                                                                                                                                     
  O presidente do Codanorte, e 
prefeito de Francisco Dumont, 
também ressaltou o avanço que as 
cidades vão ter a partir da implan-
tação do SIMC.

“Essa é mais uma das ações 
que o Codanorte tem feito para 
promover o desenvolvimento dos 
nossos municípios. Expandir o 
mercado significa geração de mais 
renda, aquecimento da economia 
e maior escoamento da produ-
ção”, finalizou Eduardo.

zonte, segue como o município 
com maior número de empresas

abertas entre janeiro e março 
deste ano. Foram 6.286 novos ne-
gócios no período, sendo 2.134 
em março. 

Em seguida, seguem, no 
acumulado do ano: Uberlândia 

(1.439 no ano e 458 em março), 
Contagem  (766 e 292); Juiz de 
Fora (608 e 196); Uberaba (487 e 
161); Montes Claros (484 e 185); 
Betim (373 e 124); Divinópolis 
(332 e 113); Ipatinga (322 e 99) e 
Governador Valadares (290 e 95). 

O balanço da Jucemg conside-

ra empresas de qualquer porte, 
com exceção dos MEIs (micro-
empreendedores individuais), 
cujas inscrições são realizadas 
diretamente no Portal do Empre-
endedor do governo federal, sem 
passar pelas juntas comerciais 
estaduais.
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A emissora não divulgou os resumos.

Ramón deixa Pudim e Laurinha com Vênus. Paulina afirma a Brenda que não tem 
como seu plano dar errado. Lupita acorda, e Júpiter fica aliviado. Hans exige uma con-
dição para aceitar a proposta de Jéssica. Andrômeda e Chicão buscam atendimento 
para soltar a resina. Odair observa Vênus e os filhos de Paulina e Tom. Jéssica finge 
para Luca estar interessada em reatar a amizade com Electra. Lupita pensa em se de-
clarar para Júpiter. Tom avisa a Vênus que se encontrará com ela. Odair captura Pudim.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio estranha as atitudes de Mariana. Joana agradece a Dona Patroa pelo 

tratamento com sua família. José Inocêncio rejeita Mariana ao vê-la vestida com a camisola 
de Maria Santa. Norberto se surpreende com a volta de Sandra para o vilarejo. Lu elogia o 
novo visual de Zinha. Rachid comunica a Sandra que agora ele é o dono da casa que era 
de Jacutinga e a convida para abrirem um negócio juntos. Norberto fica apreensivo com a 
decisão de Sandra, que intenciona retomar as atividades da casa de Jacutinga.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Grávida, Iza se sente mal em entrevista 
e revela sangramento: ‘Médico pediu 
para ficar quietinha’

Que perigo! Grávida, Virgínia escorrega e 
leva tombo AO VIVO no ‘Domingo Legal’; 
reação de Zé Felipe irrita a web: ‘Parado 
olhando’

Grávida de 3 meses, Iza opinou 
sobre o sexo do bebê e afirmou, emo-
cionada: ‘Ser mãe sempre foi um so-
nho meu’

Iza falou sobre sua gravidez ao 
‘Fantástico’

Iza contou que sofreu um sangra-
mento e precisou cancelar shows

Iza teve um enjoo durante a en-
trevista deste domingo, 14 de abril 
de 2024

Iza bebeu água para aliviar o enjoo
Iza e Yuri Lima opinaram sobre o 

sexo do bebê que estão esperando

Iza está grávida de 3 meses do pri-
meiro filho, fruto do relacionamento 
com o jogador de futebol Yuri Lima. 
Neste domingo (14), a cantora reve-
lou detalhes da descoberta da gravi-
dez e contou que chegou a ter um 
sangramento, que a preocupou e fez 
com que ela precisasse cancelar com-
promissos profissionais, como a apre-

sentação que faria em uma das festas 
do “BBB 24”.

“Eu tive um pequeno sangramen-
to. Meu médico pediu para eu ficar 
quietinha por alguns dias, para que 
aquilo não evoluísse”, contou em 
entrevista ao “Fantástico”. Mas para 
deixar os fãs despreocupados, a ar-
tista garantiu que as apresentações 
continuam, apenas com alguns ajus-
tes. “Dei uma diminuída nos shows, 
mas eu vou continuar trabalhando. 
Rock in Rio [em setembro deste ano] 
eu vou estar com um barrigão de 8 
meses”, avisou. “Estar em cima de um 
palco grávida é uma coisa que eu so-
nho muito”, assumiu.

Iza está grávida de um menino ou 
uma menina?

A resposta para esta pergunta por 
enquanto é desconhecida, mas a tor-
cida - e de lados opostos! - já existe. 
“Eu sempre quis ter um menino”, as-

sumiu Yuri Lima, que contou ter gri-
tado da janela do hotel onde estavam 
ao descobrir a gestação da namorada.

Iza, por outro lado, acha que está 
esperando uma menina. “Ser mãe 
sempre foi um sonho meu”, garantiu, 
emocionada.

Iza descobriu gravidez após atraso 
de menstruação

Foi durante uma live em seu Insta-
gram que Iza revelou estar esperando 
seu primeiro filho. Mas a artista des-
cobriu a gestação semanas antes, após 
perceber que sua menstruação estava 
atrasada durante uma visita a uma 
amiga grávida.

“Eu já tinha parado de tomar re-
médio [anticoncepcional] há uns 6 
meses. Então comecei a ficar nervo-
sa. Pedi um teste de gravidez ao meu 
segurança e quando apareceu o X eu 
descobri que estava grávida de mais 
de 3 semanas”, contou.

Grávida do terceiro filho, Virgínia 
Fonseca acabou se acidentando no 
palco do ‘Domingo Legal’, no SBT; Du-
rante o ‘Torta na Cara’, a apresentadora 
da emissora escorregou e caiu no chão. 
No entanto, o que chamou atenção 
dos internautas foi a falta de reação de 
Zé Felipe. 

Grávida, Virgínia escorrega e leva 
tombo AO VIVO no ‘Domingo Legal’; 
reação de Zé Felipe irrita a web: ‘Para-
do olhando’

Que perigo! Grávida, Virgínia escor-
rega e leva tombo AO VIVO no ‘Domin-
go Legal’; reação de Zé Felipe irrita a 
web: ‘Parado olhando’

Zé Felipe não ajuda Virgínia a levan-
tar de tombo e irrita web

Virgínia admite que pensou na re-
ação de Zé Felipe ao sofrer tombo AO 
VIVO: ‘Ia me xingar muito’

Virgínia posta fotos da sua festa de 
aniversário e diz que teve bastante an-
siedade antes da estreia do ‘Sabadou’, 
no SBT

Grávida do terceiro filho, Virgínia 
Fonseca levou um tombo durante 
participação do programa “Domingo 
Legal”, neste domingo (14). Durante 
a atração, a nova apresentadora da 

emissora foi brincar de torta na cara e 
acabou escorregando, virando o pé e 
caindo no chão. A equipe do dominical 
ajudou a influenciadora às pressas, mas 
o que chamou atenção e acabou irri-
tando bastante o público foi a falta de 
reação do próprio marido, Zé Felipe.

Zé Felipe não ajuda Virgínia após 
queda e irrita web

Além disso, assim que levantou do 
tombo, Virgínia comentou para Celso 
Portiolli que enquanto estava no chão 
imaginou que Zé Felipe ficaria bravo 
com ela. “Na hora que eu caí eu só pen-
sei: o Zé vai me xingar muito”, disse a 

loira, com os olhos cheios de água.
“Não moveu uma palha”, criticou 

uma pessoa. “O marido dela parado, 
olhando e ela ainda diz que ele vai 
xingar ela. Que p*rra é essa?”, indagou 
outro tuiteiro irritado.

O apresentador da atração também 
não passou desapercebido. O público 
de casa notou que ele só parou de rir 
quando se deu conta de que Virgínia 
está grávida. “Não era nem pra ela par-
ticipar de brincadeira com torta, isto cai 
no chão e o mesmo fica escorregadio. 
Tô nervosa só de assistir”, opinou ou-
tro internauta. À espera do primeiro 
menino, ela também é mãe de Maria 
Alice e Maria Flor.
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Jogadores do Cruzeiro cobram atitude 
para início do Brasileirão

Nadador mineiro supera índice de Paris 2024 

Galo é o time que mais 
pontuou no Brasileirão 
desde 2020

     MEETING PARALÍMPICO

Na tarde de domingo (14), 
diante do Botafogo, no Mineirão, 
o Cruzeiro iniciou a caminhada 
no Campeonato Brasileiro. O time 
vive momento de pressão. Perdeu 
a final do Mineiro de virada, tro-
cou o treinador e empatou em 
casa, pela Conmebol Sul-Ameri-
cana, após iniciar vencendo por 
3 a 0. Líderes do elenco cobram 
atitude para a Série A, após o time 
brigar contra o rebaixamento em 
2023.

Maus resultados deixam a tor-
cida do Cruzeiro na bronca com 
o time e a diretoria. O lateral-es-
querdo Marlon evita falar direta-
mente sobre as aspirações do Cru-
zeiro na competição - apesar de a 
diretoria ter como objetivo figurar 
entre os 10 primeiros -, mas afirma 
que o time tem que ter rendimento 
bem superior ao apresentado até o 
momento, com insucessos nas três 
competições disputadas até agora.

- “Sempre colocamos que A ou 
B vai brigar por título, B ou C por 
Libertadores... O Cruzeiro está 
acostumado a vencer, a chegar, 
mas nós, como representantes em 

campo, temos que entregar o fute-
bol para isso.”

“Um futebol que tem de ser 
muito melhor do que o que vem 
sendo apresentado até o momen-
to.”

- “Sabemos a exigência do Bra-
sileiro, e nós temos que chamar a 
responsabilidade e enfrentar joga-
dores que sabem que vão enfren-
tar um Cruzeiro forte, que precisa 
ganhar, assim como qualquer time. 
Tem que ser um Cruzeiro que, den-
tro ou fora de casa, não deixe as 
coisas de hoje se repetirem.”

“Levar esse empate não é acei-
tável para o Cruzeiro”, lamenta 
Fernanda, através do canal Voz da 
Torcida.

Remanescente da temporada 
do ano passado, quando o Cru-
zeiro somente eliminou risco de 
rebaixamento na penúltima roda-
da, Marlon leva a campanha como 
exemplo para 2024 e considera 
que o elenco atual é superior.

- “A gente teve um sinal de 
alerta muito grande na tempora-
da passada, que não era para ter 
acontecido o que aconteceu. E, as-

sim, a gente tem a possibilidade de 
começar o Campeonato Brasileiro 
do zero, com novas ideias de jogo, 
com novas possibilidades e com o 
elenco melhor. Só que a gente tem 
que concretizar isso no bom fute-
bol e resultados, que é o que mais 
importa.”

A possibilidade de recomeço 
também é exaltada por Matheus 
Pereira, que participou do segun-
do turno do Brasileirão de 2023. 
O camisa 10 ressalta que há coisas 
positivas no primeiro trimestre de 
temporada do Cruzeiro e que de-
vem ser levadas para o restante do 
ano.

- “O Cruzeiro começa como to-
dos os outros, do zero. Domingo 
e hoje foram resultados que não 
podem colocar em causa nosso tra-
balho. Fomos infelizes em alguns 
momentos, mas o time tem feito 
muita coisa boa. Todo mundo vai 
começar do zero, e a gente tem 
que encarar com confiança, com 
dedicação e aprender com os erros 
que, coletivamente, a gente tem 
cometido.”

Lucas Romero, por sua vez, 

pede olhar sobre os erros internos 
e atitude por parte dos jogadores, 
que, para ele, são os principais res-
ponsáveis pelo momento atual de 
pressão.

- “Isso é simples. Temos que 
melhorar nossa atitude. Eu sempre 
falo dos jogadores, não tem que 
buscar desculpa fora, temos que 
ter autocrítica. Temos que melhorar 

rapidamente. O futebol brasileiro 
é assim, não tem tempo para ficar 
com cabeça para baixo. Temos que 
trabalhar e conseguir dar volta por 
cima.” (GE)

Atlético foi campeão em 2021 
e terceiro colocado nas edições de 
2020 e 2023. 

O torcedor do Atlético tem mo-
tivos para acreditar que o time alvi-
negro fará uma boa campanha no 
Campeonato Brasileiro 2024 e bri-
gará pelas primeiras posições. Tudo 
porque, se depender das últimas 
quatro edições, o Galo é o maior 

pontuador.
O time atléticano foi campeão em 

2021 e terceiro colocado em 2020 e 
2023. Em 2022 a equipe alvinegra foi 
a sétima colocada. Por isso, nas qua-
tro últimas disputas do Brasileirão, o 
Atlético somou 276 pontos.

A título de comparação, o Palmei-
ras vem em segundo com 275 pon-
tos e o Flamengo com 270 pontos. 

As duas equipes foram, justamente, 
os outros campeões no período. O 
time alviverde levantou o troféu em 
2022 e 2023. Enquanto os cariocas, 
em 2020.

Em 152 jogos no período, o Galo 
teve 80 vitórias, 36 empates e 36 der-
rotas (aproveitamento de 60,5%). O 
time marcou 228 gols e sofreu 148 
gols. (O tempo)

Arthur Xavier Ribeiro, da classe 
S14 (deficiência intelectual), nadou 
os 100m costas em 1min01s44 e ba-
teu a marca colocada como critério 
de classificação para os Jogos; feito 
porém precisará ser feito novamente 
em Seletivas da modalidade; compe-
tição continua neste domingo, 14, 
com somente disputas de atletismo.

O Meeting Paralímpico Loterias 
Caixa em Belo Horizonte (MG), rea-
lizado pelo Comitê Paralímpico Bra-
sileiro (CPB) neste final de semana, 
dias 13 e 14, pode ter sido o ponto 
de largada para o nadador mineiro 
Arthur Xavier Ribeiro buscar a sua 
vaga nos Jogos Paralímpicos de Paris 
2024. Na competição deste sábado, 
ele nadou os 100m costas pela clas-
se S14 (deficiência intelectual) em 
1min01s44 e bateu o índice paralím-
pico da prova de 1min01s62.

A marca feita no Meeting Para-
límpico, porém, não tem validade 
para classificação à capital francesa 
e, por isso, o jovem nadador preci-
sará repetir o feito em uma das duas 
oportunidades que servirão como 
Seletivas oficias da modalidade: o 
Open Internacional de natação, de 2 
a 4 de maio, e a 1ª Fase Nacional do 
Circuito Loterias Caixa, que aconte-
ce de 16 a 18 do mesmo mês.

Ele foi um dos 438 participan-
tes inscritos nas disputas da capital 
mineira, que foram válidas pelas 
Seletivas Estaduais das Paralimpí-
adas Escolares, Paralimpíadas Uni-
versitárias, Paralimpíadas Militares e 
dos Intercentros (competição entre 
alunos do projeto Centros de Refe-
rência do CPB), além das provas de 
alto rendimento. A competição se 
encerra neste domingo, 14, com so-
mente disputas de atletismo.

A Universidade Federal de Mi-
nas Gerais reuniu competidores do 
atletismo, da natação e do haltero-
filismo. A bocha foi disputada no 
Chromos Colégio Pampulha II; o 
tiro esportivo ocorreu no Clube de 
Tiro Cettas; e o Centro de Instrução 
e Adaptação da Aeronáutica foi sede 
das disputas do tiro com arco.

“Não tinha ideia que poderia es-
tar nesse nível de ter chance de dis-
putar uma edição de Jogos Paralím-
picos. Ir para Paris. A ficha ainda não 
caiu, mas estou achando tudo muito 
legal. Ter a chance de viajar para ou-
tro país”, afirmou o atleta, 17.

Arthur Xavier era atleta olímpico 
até 2019, quando foi diagnosticada 
a deficiência intelectual. Hoje, trei-
na no Centro de Referência do CPB 
em Belo Horizonte, que funciona 

na Universidade Federal de Minas 
Gerais. Os Centros de Referência 
fazem parte do Plano Estratégico do 
Comitê Paralímpico Brasileiro e o 
objetivo do projeto é aproveitar es-
paços esportivos em estados de to-
das as regiões do país para oferecer 
modalidades paralímpicas, desde a 
iniciação até o alto rendimento.

Antes de buscar a vaga para Paris 
2024, entre os dias 21 e 27 de abril, 
ele vai competir pela primeira vez 
internacionalmente no Campeona-
to Europeu de natação, que será na 
Ilha da Madeira, em Portugal.

“Evoluí demais depois da pande-
mia. Estou tendo ótimos resultados 
agora. Aqui [no Meeting] era para ter 
mais confiança. Era para sentir que 
estamos no caminho certo. Prefiro 
os 100m livre, mas os 100m costas é 
que tem me dado as melhores mar-
cas e que pode me levar para Paris”, 
completou o atleta que tem 1,97m 
de altura.

Já no halterofilismo, o mineiro 
Marco Túlio de Cruz, que competiu 
pelo clube Praia/CDDU/Uberlândia 
na categoria até 49kg, melhorou 
sua marca do ranking 2023, no 
qual encerrou como líder com 
155kg, e ergeu 157kg em sua tercei-
ra tentativa deste sábado.

Entre as mulheres, o grande 
embate do dia foi entre as halterofi-
listas acima dos 86kg Tayana de Me-
deiros e Edilândia Araújo. A primei-
ra, que disputa normalmente na 
categoria até 86kg, subiu de peso e 
venceu a disputa ao levantar 142kg, 
enquanto a segunda ficou com a 
medalha de prata, com 130kg.

O atletismo, por sua vez, contou 
com a presença da medalhista para-
límpica e mundial Izabela Campos. 
A atleta da classe F11 (deficiência 
visual), que competiu pelo clube 
Sadevi/CTE-UFMG, venceu os due-
los do arremesso de peso, com a 
marca de 10,32m, e lançamento 
de disco, com 36,65m. Este último 
teve um índice técnico de 94,16% 
e por pouco não bateu o próprio 
recorde nacional dela, de 40,12m, 
feito no mês passado.

A temporada do Meeting Pa-
ralímpico Loterias Caixa de 2024 
começou em fevereiro com etapas 
simultâneas em Porto Alegre (RS) e 
Rio Branco (AC). O evento já pas-
sou, também, por Florianópolis 
(SC), Porto Velho (RO), Curitiba 
(PR), Cuiabá (MT), Salvador (BA), 
Campo Grande (MS), Goiânia (GO), 
Aracaju (SE), Recife (PE) e Palmas 
(TO). Neste final de semana, sába-

do e domingo, também tem uma 
etapa em João Pessoa (PB). 

Neste ano, o evento oferece mais 
modalidades e passará por todas as 
capitais brasileiras. Em 2024, além 
de competições de atletismo, na-
tação e halterofilismo organizadas 
pela Diretoria de Esportes de Alto 
Rendimento (DEAR) do Comitê Pa-
ralímpico Brasileiro (CPB), os Me-
etings também recebem etapas re-
gionais de competições organizadas 
pela Diretoria de Desenvolvimento 
Esportivo (DDE): Paralimpíadas 
Escolares, Paralimpíadas Universi-
tárias, Paralimpíadas Militares e In-
tercentros (competição entre alunos 
dos Centros de Referência do CPB, 
projeto que aproveita espaços espor-
tivos em estados de todas as regiões 
do país para oferecer modalidades 
paralímpicas, desde a iniciação até 
o alto rendimento). Com isso, os 
Meetings passam a abrigar também 
disputas em três novas modalida-
des: bocha, tiro com arco e tiro es-
portivo.

O Meeting Paralímpico Loterias 
Caixa tem o objetivo de desenvolver 
o paradesporto em todo o território 
nacional, com a participação de no-
vos talentos e atletas de elite. É ide-
alizado e organizado pelo Comitê 

Paralímpico Brasileiro (CPB) desde 
2021, como uma atualização dos tra-
dicionais Circuitos Loterias Caixa, 
que já eram realizados desde 2005. 
Entre 2021 e 2023, reunia provas de 
atletismo, natação e halterofilismo, 
sendo que cada cidade sediava dis-
putas de, pelo menos, uma dessas 
modalidades.

neste final de semana e que se 
encerrou, no domingo, 14, marcou 
a estreia de um jovem atleta que 
pode futuramente ser uma raridade 
no esporte paralímpico nacional. O 
arremessador Kauã Martis da Cruz, 
12, competiu pela primeira vez em 
sua vida por sua classe F61 (ampu-
tados de membros inferiores com 
próteses), na qual não há registro 
de nenhum outro atleta homem no 
país no banco de dados do CPB.

Ele foi um dos participantes das 
Seletivas Estaduais das Paralimpía-
das Escolares da competição, que 
ainda contou com disputas válidas 
pelas Paralimpíadas Universitárias, 
Paralimpíadas Militares e dos Inter-
centros (competição entre alunos 
do projeto Centros de Referência 
do CPB), além das provas de alto 
rendimento. (Assessoria de Comu-
nicação do Comitê Paralímpico 
Brasileiro) 
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Unimontes empossa 52 servidores 
classificados no concurso público para 
o HU
A unidade presta assistência a uma população de cerca de 1,8 milhão de pessoas de todo o Norte 
de Minas, sendo referência em diversas áreas da saúde

Novos servidores vão reforçar o 
quadro de pessoal do Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria (HU 
Unimontes), em Montes Claros, re-
ferência no atendimento em toda a 
região Norte do estado.

Nesta manhã o reitor em exercí-
cio da Unimontes, professor Dalton 
Caldeira Rocha junto do superinten-
dente do HU Unimontes, professor 
Iuri Simões Mota participaram da 
solenidade de posse que aconteceu 
no Auditório do hospital com pre-
sença da diretora Administrativa, 
Denise de Oliveira Lima; do diretor 
Acadêmico, Henrique Andrade Bar-
bosa; da diretora de Enfermagem, 
Suelen Santos Ferreira; do diretor 
da Diretoria de Desenvolvimento de 
Recursos Humanos (DDRH), profes-

sor Frederico Bida de Oliveira. 
O reitor em exercício da Unimon-

tes, professor Dalton Caldeira Rocha 
saudou os presentes e lembrou que 
o HU Unimontes além de seu papel 
de assistência é um hospital-escola.  
“Sejam todos muito bem-vindos à 
Unimontes e ao Hospital Univer-
sitário! A área da saúde é muito 
dinâmica e tem se destacado por 
um desenvolvimento em busca de 
soluções indispensáveis para o aten-
dimento da população e nesse con-
texto, é importante compreender 
que talvez aquele que o fazia e bem, 
hoje é preciso fazer melhor e para 
fazer melhor é preciso estar aberto à 
aprendizagem, as novas tecnologias, 
as novas metodologias. E aqui no 
HU Unimontes, vocês encontraram 

um corpo de profissionais de saúde 
muito bem habilitado para propiciar 
essas atividades de aprendizagem 
para todos”.

Já o superintendente do HU 
Unimontes, professor Iuri Simões 
Mota também falou aos novos ser-
vidores sobre a importância do 
espírito de equipe existente no 
hospital. “Cumprimento aos novos 
servidores nesse dia especial para 
todos nós do Hospital Universitá-
rio, porque representa um reforço 
mais do que importante, mais do 
que relevante para nossa equipe. A 
vocês novos servidores que iniciam 
efetivamente uma história no HU 
Unimontes, uma história com cer-
teza que será muito exitosa e é com 
esse sentimento de entusiasmo que 

recebemos todos vocês. Sejam mui-
to bem-vindos, para nós realmente é 
sinônimo de uma equipe que cresce 
e se torna mais forte, porque nosso 
pensamento contínuo é de equipe, 
de trabalho coletivo”.

Os atos de nomeação, assinados 
pelo governador Romeu Zema, fo-
ram publicados no Diário Oficial do 
Estado no dia 13 de março de 2024 
para preencher as vagas nos cargos 
de analista universitário da saúde, 
analista universitário e de técnico 
universitário da saúde foram viabi-
lizadas após articulação da gestão 
superior da Unimontes com a Sepla-
g-MG.

O objetivo das nomeações, efe-
tivadas por intermédio da Secre-
taria de Estado de Planejamento e 

Gestão (Seplag – MG), é atender as 
demandas e melhorar a estrutura 
de funcionamento do Hospital Uni-
versitário HU Unimontes, que rea-
liza atendimento gratuito, bancado 
100% pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS).

A unidade presta assistência a 
uma população de cerca de 1,8 mi-
lhão de pessoas de todo o Norte de 
Minas, sendo referência em diversas 
áreas da saúde. O HU-Unimontes re-
aliza cerca de 550 mil procedimen-
tos médico-hospitalares por ano, 
com pronto-socorro 24 horas.

As vagas preenchidas se referem 
ao concurso público regido pelo 
Edital nº 001/2018, realizado em 
2018. O prazo de vigência do con-
curso, que terminaria em janeiro de 
2024, foi prorrogado até janeiro de 
2026.

O enfermeiro empossado, Ri-
cardo Soares de Oliveira falou do 
momento especial vivido neste dia. 
“Para mim é uma satisfação muito 
grande estar aqui no HU Unimon-
tes, tomando posse nesse concurso. 
Era um sonho nosso desde 2018 e 
nós temos que agradecer muito a 
essa gestão do reitor Wagner de Pau-
lo Santiago e do vice-reitor, Dalton 
Caldeira que junto da diretoria do 
Hospital lutaram por essa posse. En-
tão, graças a Deus, tenho o prazer 
de dizer que a partir de hoje eu sou 
servidor efetivo da Universidade Es-
tadual de Montes Claros”.

Hospital Universitário HU Uni-
montes

O Hospital Universitário Clemen-
te de Faria (HU Unimontes) oferece 
assistência 100% gratuita, bancada 

exclusivamente pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), atendendo a toda a 
população da região Norte de Minas 
Gerais, além de receber pacientes 
do sul do estado da Bahia. São dis-
ponibilizados 157 leitos.

O HU-Unimontes conta com Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI) Ne-
onatal e Pediátrica, UTI adulto e um 
Pronto Socorro 24 horas.

A unidade conta com um Centro 
de Ensino Multiprofissional com in-
fraestrutura necessária para o aten-
dimento aos alunos de graduação 
da área da saúde e dos cursos de 
mestrado e doutorado em Ciências 
da Saúde, além do desenvolvimento 
das atividades das residências médi-
cas e cursos de pós-graduação Lato 
sensu.

Além disso, o hospital é referên-
cia no atendimento às gestantes de 
alto risco, vítimas de violência sexu-
al e intrafamiliar, pessoas com trans-
tornos mentais, clínica médica, in-
fecções sexualmente transmissíveis 
(ISTs), cirurgia geral, tuberculose, 
otorrinolaringologia (corpos estra-
nhos em ouvido, nariz e orofaringe), 
ginecologia e obstetrícia, tuberculo-
se, leishmaniose visceral e cutânea, 
tratamento clinico em infectologia e 
pediatria, além da aplicação de soro 
para vítimas de mordeduras de cães, 
gatos e acidentes causados por ani-
mais peçonhentos.

Integram o Hospital Universitá-
rio HU UNimontes o Centro Ambu-
latorial de Especialidades Tancredo 
Neves (Caetan) e o Centro Mais Vida 
de Referência em Assistência à Saú-
de do Idoso Eny Faria de Oliveira 
(Crasi).


